

# fevapas

Federación Vasca de Asociaciones de Familias de Personas Sordas

Desde **1994** con las familias de personas sordas de Euskadi

## Sumario:

### → Familias

FEVAPAS en datos pág. 2

Encuesta pág. 2

Charlas 2024 pág. 3

### → Infancia – Juventud

Actividades de Socialización pág. 4

### → Asociaciones federadas

ARANSGI pág. 6

ULERTUZ pág. 6

ASPASOR pág. 7

### → Voluntariado pág. 8

¿SABÍAS QUE...? pág. 8



Gipuzkoa

aransgi@aransgi.org  
www.aransgi.org  
943275055 / 655291841



Bizkaia

ulertuz@ulertuz.org  
www.ulertuz.org  
944440125 / 648922539



aspasor

Araba / Álava

info@aspasor.org  
www.aspasor.org  
945287392 / 605710026

## Familias

# Fevapas en datos. Coordinación

488 FAMILIAS asociadas-federadas / 534 personas sordas / 1568 personas beneficiarias directas

FEVAPAS, un año más, ha COORDINADO a las Asociaciones Federadas en su trabajo conjunto y unificado en la atención y apoyo a las familias.

Más de  
1.499 gestiones  
individuales  
atendidas

Una media de 30 menores  
y jóvenes participantes en  
las actividades de  
socialización

80 personas en las  
escuelas-grupos de  
reflexión de  
padres/madres

## Encuesta

Encuesta realizada por FEVAPAS sobre LA ATENCIÓN del Servicio de implantes cocleares (IC) del Hospital universitario de Donostia (HUD)



### Resultados

De 44 encuestas entregadas y abiertas – 33 respondidas por las familias implicadas en el tema.

- Atención cercana y personalizada, muy buena en niños y niñas
- Profesionalidad alta del equipo médico
- Demora en las operaciones
- Retraso y tardanza en dar las citas
- Positivo el correo electrónico de contacto directo con el servicio

Mejoras en el servicio de IC del HUD y en las compañías de IC

- Más profesionales en el servicio
- Más y mejor coordinación entre profesionales de los tres territorios y el HUD
- Escuchar más a las familias y personas implantadas.
- Servicios técnicos de proximidad en los tres TH
- Reducir fianzas en la sustitución de componentes de IC
- Reducir tiempos de reparación
- Incluir, todo lo anterior, en las negociaciones con los servicios técnicos.



30 personas han asistido a las charlas online, organizadas por FEVAPAS.

Más de 85 personas atendidas por profesionales de la psicología y de la salud mental.

50 personas en los cursos informales de lengua de signos.

Más de 200 personas, han asistido a las charlas, jornadas, etc. organizadas por las asociaciones federadas.

50 profesionales de trabajo social, sanidad, logopedia, educación, atención temprana, administración, de la comunicación, interpretación, etc.

## Charlas 2024

Una media de 30 personas se ha conectado, este año, a las dos charlas online, organizadas por FEVAPAS:

- El 15 de mayo - **Adolescentes y Discapacidad Auditiva** - Por la psicóloga sanitaria Amaia Ortiz de Jiménez.
- El 13 de noviembre - **Herramientas para educar en sexualidad a nuestras hijas e hijos** - Por las psicólogas y sexólogas de Borobil; Lola González y Estela Buendía

Muchas preguntas y una valoración positiva de ambas nos indican que vamos por buen camino.

Podéis proponer temas para las próximas charlas.  
Vuestra opinión es importante.



## Infancia Juventud

9 de Marzo, 18 de Mayo, 14 de Septiembre  
y 9 de Noviembre

**En marzo** Puente colgante de Bizkaia. Conocieron su historia.



**En mayo** Bahía de la Concha en Donostia. Conocieron su entorno natural.



**En septiembre** Taller de circo y piscinas en Gasteiz y alrededores.  
Trabajaron coordinación, equilibrio y reflejos.



# Actividades de Socialización



**En noviembre** Taller teórico-práctico de **TikTok**. Aprendieron, practicaron y crearon **en positivo**.



**¿Esto fue todo? ¡no!; hubo MUCHO MÁS.**

Juegos y dinámicas variadas de cooperación, conocimiento y relación completaron, con gran éxito, los días de salida.



Todas y todos se lo pasaron tan bien que piden repetir. Porque juntas y juntos no hay quien les pare.

La socialización en el tiempo libre educativo de FEVAPAS ¡funciona!

**Esto nos anima a seguir en esta línea – ¡siempre mejorando!**

## Asociaciones federadas

### Aransgi

#### CURSO DE XILOGRAFÍA

La Xilografía es una técnica de impresión en relieve realizada sobre una matriz de madera. Las herramientas a usar son los buriles, las gubias en U y V y los formones, a los que pueden añadirse, otros en función a las formas que se quieran resaltar.

El 17 de julio se organizó un curso de esta técnica en AransGi para un grupo de jóvenes. Estos llevaron a cabo, bajo la dirección de la profesora, un diseño propio de cada uno pudiéndose llevar a casa "su obra".

Esta actividad se inscribía dentro del programa desarrollado a lo largo del mes de julio tanto para jóvenes como para niños y niñas.



### Aspator

#### EMPEZANDO EL VERANO EN LENGUA DE SIGNOS "

A finales de junio y principios de julio, ofertamos un espacio lúdico de acercamiento a la lengua de signos y de intercambio en la diversidad (sordas/os, oyentes, país de origen, lenguas, centros escolares, etc.). Para ello organizamos una colonia abierta dirigida a niñas/os de 5 a 11 años, donde participaron 12 menores, 5 sordas/os y 7 oyentes.

Realizamos una temática diferente cada día con diferentes actividades (juegos, manualidades, canciones, cuentos, etc.) a través de las cuales las/os participantes aprendieron lengua de signos. En resumen, las colonias reflejaron diversidad, empatía y sensibilización. También, la importancia del aprendizaje a través de la diversión. ¡Todo un éxito que intentaremos repetir!



# Ulertuz

## JUGUETES INCLUSIVOS - COLABORACIÓN ENTRE LA UNIVERSIDAD DE DEUSTO Y ULERTUZ-

Este año, ULERTUZ ha contado con la colaboración de estudiantes del 2º curso de Diseño Industrial de la Universidad de Deusto para llevar a cabo varios proyectos dentro del marco del “aprendizaje-servicio”. Trabajaron durante meses para sacar adelante Juguetes inclusivos con los que nuestros/as peques se sintiesen identificados/as y pudiesen compartir con sus amigos/as oyentes. Entrevistaron a familias para recoger información de los/as peques, diagnóstico, tipo de prótesis que llevan, las rutinas que tienen, etc.

En un acto oficial, en septiembre, se reconoció esta colaboración y nos entregaron muchos de los prototipos realizados - un “Action man con implante coclear”, un “Trivial que en vez de quesitos de colores tiene partes de implante coclear” o un “Cuento de un Ogro con un audífono”.- para que nuestros/as peques pudieran disfrutarlos.

¡Ha sido todo un lujo!! Y estamos enormemente agradecidas a la Universidad de Deusto por darnos esta oportunidad.



## Voluntariado

En 2024, nueve personas voluntarias con funciones de monitoras de tiempo libre, han trabajado para que las actividades de socialización, organizadas por FEVAPAS, hayan podido llevarse a cabo con mucho éxito.

Reuniones online y presenciales de coordinación, programación y evaluación se han realizado a lo largo de todo el año.

Y en diciembre una pequeña píldora de formación, ha sido clave para que el grupo voluntario de por finalizado un buen año y quiera seguir participando en el próximo. ¡Gracias equipo!



## ¿Sabías que...?

Desde principios de año, FEVAPAS, que sigue compartiendo local con la asociación federada de Álava, ASPASOR, tiene nueva dirección:

**Calle Aranzábal 2, bajo**  
01008 en Vitoria-Gasteiz.

Y que 2025 será año de cambios en la representación de las tres asociaciones en la junta y asamblea de la federación.

**¡Anímate!, pide información en tu asociación de referencia y PARTICIPA.**

